
大连人优势在焦躁中流逝
特约记者 朱六文

大连人队在超甲附加赛中形势不
妙。本来，在8日进行的首回合比赛中1
比1战平成都蓉城，大家都还处在同一
条起跑线上，但比赛过程很打击大连
人队的士气：孙国文率先进球后，又在
第54分钟两黄变一红被罚下场，导致
局势大变，待成都蓉城用一个有争议
的点球扳平了比分，大连人队彻底失
控了。球队官员刘鹏、没有进入名单的
郑龙都因为指责裁判而被出示红牌。
赛后，网上更传出了大连人队有关人
员围堵裁判、有人甚至动了手的视频。
这必然是要受到中国足协重罚的。虽
然球队官员被处罚并不影响比赛，但

大连人队上上下下都如此焦躁，还能
不能打好次回合的决战，成为疑问。

与成都蓉城的首回合比赛中，何
塞排出了目前的最强阵容，志在必得。
超甲附加赛在外援使用上采用中甲规
则，一支球队最多只能同时派两名外
援上场，这本来是为了保护弱者，实际
上受益的却是大连人队，博阿滕大腿
拉伤，他们只有两名外援可用。受到身
体状态影响，拉尔森表现一般，但丹尼
尔森极其神勇，不仅完全冻结了成都
蓉城的锋线尖刀莱昂纳多，更使大连

人队的防线变成了铜墙铁壁。上半场
比赛中，两队可谓棋逢对手，数据不相
上下。但在关键之处，中超球队还是更
胜一筹，第42分钟，孙国文劲射破网，
帮助大连人队抢得先机。

赛后成都蓉城主教练徐正源承
认，开场后队员们面对中超球队，还有
些畏惧和紧张。本来，率先进球、场面
逐渐占优的大连人队很有希望拿下本
场比赛，但在第54分钟，孙国文莫名其
妙地犯规，两黄变一红被罚下场，场上
形势突然改变了。大连人队开始全线

退守，但仍被对手获得点球，第81分
钟，费利佩主罚命中扳平了比分。这个
关键判罚引起了大连人队的强烈不
满，刘鹏、郑龙先后在场边抗议裁判，
情绪十分激动。孙国文的第二张黄牌
领得毫无必要，大连人队的场外抗议
也明显过激，很显然，他们已逐渐失去
对自身情绪的控制。
这种情况下，以少打多的大连人

队最终能够守住平局，实属不易。赛后
主教练何塞对队员的表现表示满意，
称他们“展现出了大连这个足球城市

应有的底蕴”。但这种鼓励的话语并不
能得到球迷认可，很多大连球迷都对
保级前景表示悲观。其他地区的球迷
则批评说，有底蕴还会在赛后围攻裁
判？点球判罚确实有很大争议，一名大
连人队员在社交媒体上写下“明目张
胆”四个字，并配发了视频助理裁判工
作画面，但很快，他就将这条内容删掉
了。无论对判罚怎样不满，指责甚至围
攻裁判都是足协绝不容许的。而大连
人队有关人员在场外的过激行为，又
直接影响到了队员们的情绪。
孙国文停赛已经进一步削弱了大

连人队的竞争力，接下来的这两天中，
如果球队不能很好地调整心态，次回
合决战将十分危险。

二年级魔咒阴影下，
“鸭梨”成了青岛队最大指望
本报记者 李冰

即便是在浙江队这个来自中甲的
“小弟”面前，已经踢了两年中超的青
岛队，也没有占到丝毫便宜，0比1输掉
超甲附加赛第一回合比赛之后，一只
脚已经踏到了保级悬崖的外面。
中超二年级的魔咒，似乎又在青

岛队的身上，得到了应验。
与浙江队的这场比赛，青岛队代

理主教练杨为健显然是做了一番准备
的，为了能在这场真正意义上的“生死
战”中占得先机，中超联赛最后三轮比
赛，他便开始进行针对性地演练，希望
能以最强的阵容和最好的状态，毕其
功于这个赛季的最后两场比赛上面。
憋屈。回顾即将结束的这个赛季，

不止一名青岛队员的嘴里，说出了这
样两个字。“如果我们真的是实力不
济，踢成这样我们也没有话说，但事实
并非如此。”输给浙江队的当晚，一名
踢满了全场的球员坦言，不管是当天
的这场比赛，还是整个赛季的比赛，他
和很多队友一样，都觉得相当憋屈：
“赛季刚开始的时候，虽然球队遭遇了

巨大的困难，但是在大家的共同努力
下，所有人都看到了我们在开局阶段
的表现，如果那个时候球队的问题能
够得到解决，哪怕是先解决一部分，至
于到后来那种样子吗？联赛没结束的
时候，有其他球队的朋友也问过，说你
们队到底是什么情况，怎么踢成这副
样子，那种不知道怎么回答的感觉，真
的是憋屈啊。”
不过即便如此，从杨为健到青岛

队员，在生死战还有最后一个90分钟
的时候，都没有想过提前缴械，即便他
们的心里也不知道，即便这次能够保
级成功，明年球队会是什么情况。“第
二轮我们没有别的选择，就是全力以
赴挽回局面。”与浙江队比赛的下半场
比赛中，青岛队曾经获得过一次“疑似
点球”的机会，但是主裁判在与视频助
理裁判沟通之后，“放过”了在青岛队
上下看来明显犯规的浙江队门将，虽
然没能因此获得扳平比分的机会，但
是在青岛队员看来，这也证明了自己
在第二回合较量中绝对有得一打。“这
场比赛我们最主要的问题是进攻没有
打出来，尤其是上半场，可能是大家都

比较求稳吧，想着先把防守做好，场面
上比较被动，并且丢了一个球。”在青
岛队员看来，更能体现两队之间真正
实力较量的，应该是下半场比赛。“我
们几个进攻队员上来之后，机会明显
多了。对我们来讲，现在已经没有任何
退路了，下一场除了赢球，没有任何选
择，说到底就是一句话，狭路相逢，勇
者胜！”

对杨为健和青岛队来讲，想要在
与浙江队的第二回合比赛中胜出，最
大的“王牌”或者说指望，就是在第一
场比赛中进了替补名单但并未上场的
外援前锋亚历山德里尼。作为2020赛
季保级的最大功臣，被队友称作“鸭
梨”的法国前锋出众的单兵作战能力，
对整体实力并不突出的青岛队而言，
可谓是弥足珍贵，这从球队一半以上
的进球都跟他有直接或者间接关系当
中不难看出。问题是，遭遇了长时间欠
薪的“鸭梨”，不止一次地挂出了“免战
牌”，如果不能在最后这两天时间里拿
出有效的解决办法，无法在第二回合
比赛中派出最强阵容出战的话，青岛
队可能真的要“压力山大”了。
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特约记者 徐毅

通过首回合比赛浙江队的表现来
看，球员们对对手的特点已经非常了
解。当青岛队确定为浙江队的附加赛
对手后，教练组给队员们剪辑了青岛
队的比赛视频。针对青岛队踢法比较
硬朗的特点，乔迪针对性地派出了踢
法也比较硬朗的钟浩然等球员，联赛
末期因为伤病多场比赛替补的岳鑫也
重新出现在了首发阵容中。
事实上，终场前替补上场的穆谢

奎是打了封闭针出场的，他在场上的
冲击力给青岛队施加了巨大的压力，
也帮助浙江队把1比0的比分保持到了
终场。而在这场比赛中，马修斯的脚踝
受伤，接下来需要接受治疗。随着弗兰
克的状态越来越好，浙江队在第二回
合比赛中的首发外援组合，乔迪将要
根据外援身体情况和状态，来进行最
后的定夺。
在首回合比赛中，青岛队只上了

巴杜一名外援，亚历山德里尼和武科
维奇都没有出场。亚历山德里尼和武
科维奇在本赛季踢踢停停，而缺席首
回合更有可能是在为次回合的决战保
留实力。“青岛队的这两名外援很强，
我们做好了他们在次回合出场的准
备。特别是亚历山德里尼的攻击力非
常强，一旦他出现在球场上，就是青岛
队最主要的攻击点，我们会对他做出
针对性的布置。”一名浙江队的工作人

员说。首回合表现出色的门将顾超也
表示：“第二回合的比赛肯定更难打。
青岛队在第一回合的比赛中输球了，
他们只有多进球才能保级，所以肯定
会把精力放在进攻上，这会对我们的
后防线造成威胁。另外他们没上场的
两名外援实力很强，一旦在次回合比
赛中出场，肯定能加强青岛队的实力，
我们要百分之二百集中精力，去迎接
这场比赛。”
1比0战胜青岛队后，球员们没有

时间去进行庆祝，4天之后，另一场恶
战就将到来，这也将是决定球队下赛
季命运的一场比赛。浙江队接下来将
采取一天一练的节奏去备战次回合比
赛，毕竟两回合的赛事很近，教练组不
会给球员上大量。穆谢奎和马修斯两
名有伤在身的球员将跟随康复师进行
恢复，他们要和时间赛跑，争取能赶上
次回合的附加赛。
教练组还和球员一起总结了首回

合的比赛，乔迪说：“这场比赛我们两
队的实力均等，大家都以高强度去踢
这场比赛。上半场我们的控球率比较
高，踢出了自己的水平，所以在上半场
打入了一球，但也浪费了一些进球机
会。青岛队在下半场的反击比较多，这
是我们在次回合比赛中需要注意的。”
乔迪还表示，“这是一场180分钟的比
赛，‘上半场’我们领先了对手一球，还
有‘下半场’要去准备，每场比赛我们
都会全力以赴去踢。”

首战赢球浙江队没时间庆祝

乔迪：我们只是“上半场”领先
凭借着弗兰克的进球， 浙江队在超甲附加赛首回合

的比赛中1比0战胜青岛队，占得了先机。 周三下午，浙江
队将迎来和青岛队的第二回合超甲附加赛。

首回合赢球后， 浙江队主教练乔迪在赛后的更衣室
里已经把目光瞄向了第二回合的附加赛，他提醒队员们：

“我们已经踢完的只是‘上半场’，还有‘下半场’艰苦的比
赛等着我们去踢，一定要好好准备。现在不是高兴庆祝的
时候，大家需要保持冷静好好恢复，争取能赢下第二回合
的比赛。 ”


